



## Dialogue et unité

*Communiqué de presse publié à l'issue de la rencontre fraternelle des primats et des délégations des Églises orthodoxes (26 février 2020, Amman, Jordanie)*

Une rencontre de primats et de représentants des Églises orthodoxes locales a eu lieu le 26 février 2020, à Amman (Jordanie). Elle avait pour objet d'étudier la question de l'unité et de la réconciliation dans la Sainte Orthodoxie. Les participants ont déclaré qu'ils partageaient la douleur du Patriarcat de Jérusalem, face au danger de schisme qui se développe dans la communauté orthodoxe.

Ont participé à cette rencontre : une délégation de l'Église orthodoxe de Jérusalem, conduite par Sa Béatitude le patriarche Théophile II de Jérusalem ; une délégation de l'Église orthodoxe russe, Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie en tête ; une délégation de l'Église orthodoxe serbe, présidée par Sa Sainteté le patriarche Irénée de Serbie ; une délégation de l'Église orthodoxe roumaine, conduite par Son Éminence le métropolite Niphon de Targoviste ; une délégation de l'Église orthodoxe polonaise, emmenée par Son Éminence l'archevêque Abel de Lublin et de Holm ; et une délégation de l'Église orthodoxe des Terres tchèques et de Slovaquie, sous la présidence de Sa Béatitude le métropolite Rostislav des Terres tchèques et de Slovaquie.

Les participants ont exprimé leur reconnaissance à Sa Majesté Abdallah II, Roi de Jordanie, gardien des sanctuaires chrétiens et musulmans en Terre Sainte, et au peuple de Jordanie, pour leur contribution à l'organisation de cette réunion dans la capitale jordanienne, Amman, constatant l'exceptionnelle contribution personnelle de Sa Majesté au dialogue interreligieux au niveau international.

Les participants ont aussi exprimé leur gratitude au Patriarcat de Jérusalem et à Sa Béatitude le patriarche Théophile, travaillant inlassablement à la poursuite de la voie du dialogue et la réunioin des frères dans le précieux esprit d'unité. Il a été souligné que la lumière jaillissant de Jérusalem témoignait pour la Sainte cité, qui ne cesse de manifester sa dimension interreligieuse et interculturelle, étant la maison des trois religions abrahamiques, le christianisme, le judaïsme et l'islam.

Les délégations ont déclaré que cette réunion avait pour objet de renforcer les liens d'amitié entre frères et entre Églises, de contribuer à des relations de paix dans le Christ entre elles, de protéger l'unité des Églises orthodoxes et de reprendre le dialogue, dans le pieux espoir d'une réconciliation là où existe la discorde.

Dans un climat de charité fraternelle, les participants à la rencontre sont convenus que les questions ayant une dimension panorthodoxe, comme l'octroi de l'autocéphalie à différentes Églises, devaient être résolues dans l'esprit du dialogue et de l'unité panorthodoxes, sur la base du consensus panorthodoxe.

Quant à la situation actuelle de l'Église en Ukraine, les participants ont reconnu que le dialogue panorthodoxe était également essentiel pour guérir et réconcilier.

Concernant la Macédoine du Nord, les délégations ont déclaré que la question devait être résolue au moyen du dialogue, au sein de l'Église orthodoxe serbe, avec le soutien de l'Orthodoxie mondiale.

Évoquant le Monténégro, les participants ont appelé instamment ses dirigeants à respecter et à observer le droit fondamental de propriété, y compris les droits de l'Église.

Les délégations ont décidé de se réunir fraternellement, de préférence avant la fin de l'année en cours, afin de consolider les liens d'amitié par la prière et par le dialogue. Les participants espèrent que Sa Sainteté le patriarche Bartholomée, qui dispose d'une primauté d'honneur (πρεσβεία τιμής), se joindra à ce dialogue avec ses confrères primats.

Enfin, les délégations ont soutenu l'appel de leur frère le patriarche Théophile III de Jérusalem à prier pour la paix, pour la fin des guerres, des maladies et des souffrances, pour tous les chrétiens et pour l'unité de l'Église orthodoxe. Cette prière doit être récitée dans l'église-mère, l'église de la Résurrection (Saint-Sépulcre), à Jérusalem, devant le saint tombeau du Christ, d'où Il ressuscita et annonça au monde la paix.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/45657/>